

SECCIÓN DESTACADA
INDUSTRIA QUÍMICA

QUÍMICA RESPONSABLE

Asiquim celebró tres décadas de aplicación de Responsible Care en Chile y que el 100% de sus asociados operará bajo este modelo de gestión desde el 1 de enero.



De pie y con un brindis, las y los representantes de muchas de las empresas que integran la Asociación Gremial de Industriales Químicos de Chile (Asiquim) sellaron la celebración de los 30 años de la aplicación de Responsible Care (RC), iniciativa global del rubro, en nuestro país.

Con la copa alzada saludaron también a las 22 nuevas firmas que lograron verificar la incorporación de este sistema de gestión, cumpliendo el último plazo impuesto por el gremio a sus afiliados. *“De esta manera, en enero de 2025 el 100% de nuestras empresas socias habrá implementado RC, lo que refleja el esfuerzo continuo de la asociación por abordar de manera responsable los desafíos en materias de seguridad, salud ocupacional y protección del medio ambiente”*, destacó Werner Watznauer, presidente de Asiquim.

Como consecuencia de lo anterior, el 5% de los miembros de Asiquim que no obtuvieron la certificación en RC deberán dejar la asociación a

partir de enero. No obstante, podrán reincorporarse una vez que cumplan con los requisitos para verificarse.

Fue en 1994 cuando Asiquim decidió adoptar este modelo, aplicado en más de 70 países, trabajando desde ese año para consolidarlo como un estándar de autorregulación que promueva el desarrollo sostenible en el sector químico.

Más de una década después, en 2006, se concretó la creación del Sistema de Gestión de Responsible Care y se lanzó el Sistema de Homologación del Transporte Carretero (SHTC), una herramienta que, hasta la fecha, ha evaluado a 61 empresas, garantizando altos estándares para el traslado seguro de productos químicos.

“Estos avances nos consolidan como una asociación que no solo reúne a empresas químicas, sino que a industrias que operan con estándares avanzados en salud, seguridad y protección ambiental, verificables a través de un sistema



robusto de gestión. Nuestra misión es continuar avanzando hacia un desarrollo sostenible que no solo beneficie a nuestra industria, sino también a la sociedad en su conjunto”, resaltó Francisco Horn, director y presidente de la Comisión de RC de Asiquim.

DISTINCIONES

Las 22 empresas que en 2024 sortearon exitosamente la auditoría de verificación de su sistema de gestión bajo RC son: Ajay-SQM Chile (planta Renca), Amster (Quilicura), Asalgado e Izurieta - Grupo Altos del Puerto (Valparaíso), Degesch de Chile (Padre Hurtado), Dexima (Quilicura), Ecofaste (bodega Pudahuel), Henkel Chile (Pudahuel), Indura (Graneros), Lamaignere Chile (almacén Santiago), Linde Gas Chile (Concepción), Industrial Services Chile (Santiago), Renner Coatings Chile (Pudahuel), Solvay (terminal Coronel), SUN Chemical Chile (San Bernardo), Tecnotambores (casa matriz), Terquim (terminal marítimo San Antonio), Warehousing Valle Grande (Lampa), Inversiones y Asesorías Liguria (Renca), Química Rhenium (Renca), Quimtec (casa matriz), Pinturas Tajamar (Las Encinas) y Quipasur (San Bernardo).

A su vez, las siguientes compañías lograron la reverificación de una o más instalaciones en RC: Air Liquide (planta Los Pinos), Distribuidora Portland (La Granja), Pérez y Jacard (La Granja), Dynal Industrial (Estación

Central), Logística e Inmobiliaria Lipangue - Imolog (centro logístico Lampa), Panimex Química (Quilicura), Fosfoquim (Talcahuano y Padre Hurtado), Fosfoquim Fumigaciones (Padre Hurtado), Industrias Ceresita (plantas Lo Echevers, Santa Marta y Pedro Antonio González, y centro de distribución Quilicura), Oxiquim (plantas Quilicura y Escuadrón, y terminales marítimos Quintero y Escuadrón), QC Terminales Chile (San Antonio), Química del Sur (Lampa), Séché (Sierra Gorda), Sercoim (San Bernardo) y Servicios Integrales de Tránsitos y Transferencias (puerto de Tocopilla SQM).

Los premios especiales recayeron en: Topcolor (Responsabilidad Ambiental), Nittra (Relacionamiento con las Comunidades), Enaex (Seguridad Química) y Noracid (Lugar de Trabajo Sostenible).

El premio más importante de la noche, Campeón de Responsible Care 2024, se le otorgó a Mario Barraza, jefe de Turno de la planta La Negra de Albemarle, por su trabajo de excelencia en la implementación del sistema de gestión RC.

Además, se entregó un reconocimiento especial, en la categoría Espíritu Responsible Care, a Cecilia Iturra, doctora de la empresa BASF Chile, por su contribución a Asiquim y dedicación al modelo RC. Durante sus 24 años al frente del área de salud ocupacional corporativa de dicha empresa, ha sido un motor de cambio, promoviendo el bienestar de los colaboradores/as y sus familias a través de programas innovadores, una gestión articulada, una perspectiva holística y un enfoque preventivo en la materia. Esto se ha traducido en una tasa nula de enfermedades profesionales en la empresa, que se ha mantenido desde 2007.

Revise, en imágenes, algunos de los mejores momentos que dejó el evento. 



Triple reverificación logró Fosfoquim: Carolina Soto, Pedro Horn y Javier Emhart muestran los certificados.



Tecnotambores (casa matriz) obtuvo la verificación en RC. Lo celebran Daniela Soto, Juan Pablo Lepe y María E. Villalobos.

not plastic

Las bondades del plástico, sin preocupaciones



Con orgullo y alegría anunciamos que **TOPCOLOR** ha sido reconocida en la conmemoración de los 30 años de Responsible Care, una iniciativa global impulsada por ASIQUM en Chile.

En esta ocasión, nuestra empresa fue destacada en la categoría **“Responsabilidad Ambiental”**, gracias a los esfuerzos realizados en nuestra Planta de Resina Compostable **NotPlastic**, reafirmando nuestro compromiso con la sostenibilidad, la seguridad y la salud en la industria química nacional.

NotPlastic es la primera planta en latinoamérica de resina compostable en base a residuos orgánicos, y que provee los mismos beneficios del plástico.



Presidente Eduardo Frei Montalva 3899 - Conchalí - Chile
 Tel.: 56 2 2530 7600 - contacto@topcolor.com - www.topcolor.com



Química del Sur (planta Lampa) renovó su compromiso con la sustentabilidad. Natalia Sánchez se llevó los aplausos.



Un risueño Cristian Balbontín (al centro) posa con uno de los galardones que da cuenta de la verificación de la planta Las Encinas de Pinturas Tajamar.



Franziskus Horn fue homenajeado en nombre de Fosfoquim por ser esta empresa la primera que se verificó en RC.



El equipo de Oxiquim que celebró la reverificación de las plantas Quilicura y Escudrón, y terminales marítimos Quintero y Escudrón.



Constanza Miranda y un gran logro de Séché: la reverificación de su planta Sierra Gorda.



Cecilia Iturra, doctora de la empresa BASF Chile, fue reconocida en la categoría "Espíritu Responsible Care".



BASF Chile recibió un premio especial por su gestión en seguridad y medio ambiente bajo RC. Lo exhibe Felipe Schneider, su gerente general.



Topcolor ganó la categoría "Responsabilidad Ambiental". Enzo Marzullo García y Enzo Marzullo Varela, los responsables de este logro.



Hidronor participó, con un grupo de sus especialistas, en la feria de productos y servicios sustentables para la industria química.